



MUREF FACILITA SUS RECORRIDOS A TRAVÉS DE CÓDIGOS QR

Como parte de las estrategias de animación sociocultural que lleva a cabo el Museo de la Revolución en la Frontera (MUREF) de Ciudad Juárez, aunadas a la adaptación de nuevas formas de convivencia a raíz de la pandemia por COVID-19, han sido instalados un total de 98 códigos QR en sus diferentes salas y espacios de interés que permiten acceder (a través de su escaneo por medio de teléfono celular) a audioguías informativas.

Esta actualización ha sido posible gracias al apoyo del Patronato Amigos del MUREF y del Consulado de Estados Unidos en México, quienes desde 2014 ayudaron a hacer las traducciones español-inglés de las visitas guiadas que realizaba Miguel Ángel Berumen, curador del museo, ya que era necesario atender a los visitantes extranjeros –que suman en promedio un 20 por ciento del total de los asistentes– con audioguías bilingües.

“Nosotros luego presumimos que somos de la revolución en la frontera, pero no podíamos decir que compartíamos historia y cultura [con los vecinos del otro lado de la frontera] si no nos adaptábamos al idioma que ellos manejan”, explicó Liliana Fuentes, directora del MUREF, a la vez que detalló cómo se dio esta actualización de los materiales informativos.

En primera instancia, se tomaron los diálogos del curador Berumen y las cédulas informativas de cada elemento y se realizaron los guiones en español; éstos fueron traducidos al inglés y adaptados a las 98 estaciones de interés que hay dentro del museo, las cuales explican la historia del edificio y las piezas que lo conforman hasta el día de hoy.

No obstante, con la llegada de la pandemia y acatando las medidas sanitarias correspondientes, ya no pudieron compartirse estas herramientas con los visitantes y fue así que surgió la idea de crear códigos QR para acceder a esta misma información pero de manera higiénica, segura y personal a través de dispositivos móviles.

Lo único que se necesita para utilizarlos es contar con un sistema Android o iPhone, así como datos móviles o acceso a la red de wifi, esta última en la cual se está trabajando para poder ampliarla a través de routers y así dar cobertura a todo el museo, ya que por ser este un edificio histórico de muros gruesos, la señal no llega a todos los espacios.

Para disfrutar de este nuevo servicio que se adapta a la nueva normalidad, puedes visitar el Museo de la Revolución en la Frontera de miércoles a viernes en un horario de 10 a 16 h. El acceso es gratuito y se lleva a cabo bajo los protocolos sanitarios pertinentes para brindar en el inmueble la mayor seguridad para todos los usuarios. Más información en www.muref.org

